

Personen und Profile im Heimatverein „Herrlichkeit“ Dinklage

## **Franz Klänelschen**

von Arnold Schwermann



Zunächst war es nur ein Schuhkarton mit nicht näher bekanntem Inhalt, der achtlos in den Räumen des Heimatvereins herumstand und von einer Ecke in die andere gestellt wurde. Schließlich überzog dann doch die Neugier. Als regelmäßiger Gast in den Heimatstuben mit Interesse an der Ahnenforschung, die sein Freund Walter Wendeln mit ins Leben gerufen hatte, untersuchte Franz Klänelschen den Inhalt näher

und entdeckte darin eine unsortierte Sammlung von Totenbildern - letzten Andenken an liebe Angehörige, Freunde und Bekannte. Diese waren irgendwann für die Sammlerin oder den Sammler wohl doch nicht mehr von größerem Interesse gewesen oder es stand zu befürchten, dass diese Sammlung im bisherigen Umfeld keine dauerhafte Beachtung mehr finden könnte.

Als zu schade für ein endgültiges Wegwerfen befunden bot sich eine Übergabe an den Heimatverein an, damit sich vielleicht doch noch eine bleibende und angemessene Verwendung ergeben könnte.

Damit war der Grundstock gelegt für eine einzigartige Sammlung von Totenbildchen, die unser Heimat- und Kulturfreund Franz im Laufe der Jahre immer mehr erweitern konnte. Mittlerweile umfasst die Sammlung, die im Gebäude des „Alten Bahnhofs“ fein säuberlich und bestens sortiert aufbewahrt

